

**NO PONEMOS
TU CASA EN VENTA,
¡LA VENDEMOS!**

¡Solicita ya tu
valoración gratuita!

NÚCLEO
GESTIONES INMOBILIARIAS

LA INMOBILIARIA LÍDER DE ALICANTE
30 OFICINAS EN LA PROVINCIA

C/ Tomás Capelo, 8
Sant Joan 865 885 752

Av. Carlos Soler, 28
Mutxamel 966 28 90 56

TODO SUBE

cableworld rebaja

!DATE DE ALTA YA!

**DESCUBRE LAS
MEJORES TARIFAS**

AL MEJOR PRECIO
de tu localidad

cableworld fibra

Som Mutxamel

El periódico de **Mutxamel**

www.somoslalacanti.com

Año 7/Número 69/21 de enero de 2026

Cultura y tradición en la fiesta de Sant Antoní en Mutxamel



Pág. 2



**Aprobados los presupuestos
municipales**

Pág. 4



**Mutxamel consigue la Q
de Calidad Turística**

Pág. 3

 controlatushoras.com

Tu App de control
horario en Alicante

 **KIT
DIGITAL**



Escanéa el QR y consigue
20% dto.
con el código: **CTH20**



629 046 528 | angela@controlatushoras.com

Editorial

Nou any, comença el cicle

Yeray Vergara Sánchez



◆ Comencem un nou any i ho fem en la política amb l'aprovació dels pressupostos municipals. Pot ser, a molts veïns este assumeix els importants poc o simplement deixen la política per als polítics, però els pressupostos són molt importants per a un municipi i Mutxamel amb això sempre complix.

En esta nova edició de Som Mutxamel es pot llegir la crònica del ple de pressupostos on tots els partits van poder defensar les seues idees i actuar en conseqüència del vot donat. També dos entrevistes als portaveus d'UP-EU i Compromís on expliquen el seu vot en estos pressupostos i el que desitgen per a Mutxamel este any. D'altra banda, Felicia Aracil ens detalla estos pressupostos i les accions que es duran a terme en FITUR, la fira de turisme més rellevant del món.

En l'apartat de festes es podrà llegir un resum de l'arribada dels Reis Mags al poble, que va ser espectacular malgrat la pluja, i de tot el treball que es realitza des de la Comissió de la Cavalcada de Reis i Pesebre. Igual d'espectacular ha sigut el viscut este passat cap de setmana amb la primera festa de l'any a Mutxamel, Sant Antoni Abat, esta festa que tenim tan arrelada al nostre poble i que any rere any creix més si cap, amb milers de veïns que s'han acostat a celebrar.

En un altre ordre de coses, l'artista Elena Lacal lliçona nova cançó i veïns de Mutxamel creuen la Penya Barcelonista de Mutxamel, mostrant-nos així

que Mutxamel està viu i que els seus veïns i veïnes tenen ganes de continuar creixent. Des d'estes línies animo al veïnat que per a qualsevol fet o assoliment que vulguen compartir es posen en contacte amb nosaltres.

Fora de tot açò, voldria detindre'm en un fet que ha ocorregut durant estes passades setmanes. L'alcalde Rafael García ha denunciat davant la Guàrdia Civil un delicte d'odi a les seues xarxes socials. Crec que en política no tot val, precisament és la política la que ha de solucionar este tipus de problemes. La política ha de ser una eina per a parlar, arribar a enteniments i mirar pel bé, en este cas, d'un poble. No per ser alcalde, ni regidor o qualsevol altre càrrec públic, una persona ha de patir este tipus d'actes.

Cal que entre tots fem una reflexió i pensem quin món volem deixar a les nostres filles, nebotes o netes. Crec que ara mateix el món i la societat cada vegada està més polaritzada, encara que això també és el reflex de la política local, autonòmica, nacional i mundial.

Igual d'espectacular ha sigut el viscut este passat cap de setmana amb la primera festa de l'any a Mutxamel, Sant Antoni Abat, esta festa que tenim tan arrelada al nostre poble i que any rere any creix més si cap, amb milers de veïns que s'han acostat a celebrar.

En un altre ordre de coses, l'artista Elena Lacal lliçona nova cançó i veïns de Mutxamel creuen la Penya Barcelonista de Mutxamel, mostrant-nos així

Mutxamel vive con intensidad la fiesta de Sant Antoni



La bendición de los animales es uno de los momentos más esperados

Som Mutxamel

◆ Mutxamel vivió al ritmo de una de sus celebraciones más arraigadas con la celebración de las fiestas de Sant Antoni Abat 2026, que tuvieron lugar del 16 al 18 de enero en la Calle El Salvador. Fue un fin de semana en el que la tradición, la devoción y el ambiente festivo se unieron para rendir homenaje al patrón de los animales y a las raíces culturales del municipio.

El cartel anunciatador de esta edición situó al espectador en el corazón de la fiesta, con la imagen de

Sant Antoni acompañado de su inseparable cerdito, símbolo de la protección de los animales y de la identidad popular. Al fondo, los trajes tradicionales y el ambiente festivo evocaron la implicación del vecindario y la riqueza de unas costumbres que se

transmiten de generación en generación.

El programa festivo ofreció actividades para todos los públicos, entre las que destacaron pasacalles, conciertos, correfocs, danzas tradicionales, tardeo, procesión y la esperada bendición de los animales, uno de los momentos más emotivos de la celebración. Tampoco faltaron la mascletà, la convivencia en la barraca popular y el tradicional sorteo del cerdo y el cordero en la Ermita, actos que mantuvieron viva la esencia de Sant Antoni en Mutxamel.

Con una combinación de devoción, música, fuego y convivencia vecinal, Sant Antoni 2026 se presentó como una cita imprescindible para vecinos y visitantes, reafirmando el compromiso del municipio con sus tradiciones más queridas.

Mutxamel abrió así sus puertas a tres días en los que transmiten de generación en generación.

La Magia de los Reyes Magos ilumina Mutxamel en una noche de ilusión



Los Reyes Magos no faltaron a su cita con Mutxamel

Som Mutxamel

◆ A pesar de que el cielo quiso poner a prueba la ilusión con un tímid chaparrón, Melchor, Gaspar y Baltasar no faltaron a su cita con Mutxamel. Desde primeras horas de la tarde, las calles del municipio se fueron llenando de familias, vecinos y vecinas, todos ansiosos por vivir uno de los momentos más

niños y niñas, con los ojos brillantes y las manos llenas de caramelos y regalos, recibieron con alegría a los Reyes Magos, que recorrieron las calles repartiendo ilusión y esperanza.

El ambiente festivo se completó con música, luces y sonrisas por doquier, demostrando que, pase lo que pase, la magia y la tradición siempre encuentran su camino en Mutxamel. Padres, madres y abuelos también compartieron la emoción de esta noche única, reviviendo recuerdos y creando nuevos momentos que quedarán para siempre en la memoria de la comunidad.

La llegada de los Reyes Magos no solo llenó de alegría a los más pequeños, sino que volvió a ser un recordatorio del valor de la ilusión, la solidaridad y la convivencia en la localidad. Tras el paso de Sus Majestades, las calles continuaron llenas de ambiente festivo, con vecinos compartiendo la magia de la Navidad y despidiendo una jornada que quedará en el recuerdo de todos.

Som Mutxamel

El periódico de Mutxamel

Empresa editora: Somos L'Alacantí / nº 69-Año 2026

NÚM. DE DEPÓSIT LEGAL/Nº DE DEPÓSITO LEGAL: A 363-2024

ISSN: 3020-979X

Cra. de Agost, 7 Entlo. D - 03690 San Vicente del Raspeig
www.somosalacanti.com - info@somosalacanti.com

Tel. 865 597 998
Móvil: 652 862 699



Felicia Aracil es la concejala de Turismo y Hacienda de Mutxamel, comentamos con ella todo lo que tiene que ver con los presupuestos y todas las acciones que están llevando a cabo en FITUR

“La Q de Calidad Turística nos abre la puerta, como ayuntamiento, a optar a ayudas o subvenciones de mayor entidad”

Som Mutxamel

◆ En diciembre del año pasado se aprobaron los presupuestos, en líneas generales, ¿en qué os habéis centrado este año? Los presupuestos de este año buscan, en definitiva, que tengamos una línea de actuación que refuerce el lema que el alcalde se marcó desde el principio: "Mutxamel, una ciudad conectada y de servicios".

En materia de obras, hay actuaciones muy importantes, como la confluencia de la avenida Carlos Soler con la avenida de Alicante, conocida como la fuente de la Llágima. Esta fuente, por su ubicación, tiene una reparación mucho más costosa, por lo que, junto con Seguridad Vial y los servicios técnicos, se propone la construcción de una rotonda que permita un tráfico más fluido. Este cambio nos abre nuevas posibilidades de futuro en la avenida Carlos Soler. Aunque estructuralmente no es una gran obra, sí va a ser muy relevante para mejorar las conexiones.

Otro punto importante es la calle Pintor Lorenzo Casanova, que conecta con La Almajada, Ravel y otras zonas. Con la apertura de la avenida de España, esta vía soporta un volumen de tráfico elevado. No es un proyecto sencillo, ya que se trata de una actuación integral que implica una inversión económica importante y una reestructuración del vial.

Seguimos avanzando con el proyecto de la biblioteca y vamos a desarrollar el proyecto Mutxamel, ciudad de vida activa, centrado especialmente en las personas mayores. También continuamos con los talleres de empleo, como el taller sociosanitario, que contará con un aula en el parque, en un entorno más abierto, agradable y saludable.

En el ámbito deportivo, hay proyectos importantes, como la cantina del polideportivo y el acceso por la zona de la piscina, con una sala multiusos que permitirá mejorar todo el entorno. Junto con el cuartel de la Guardia Civil, esta actuación dejará una zona notablemente mejorada tanto en instalaciones como en accesos.

Seguimos apostando por la educación, con un incremento de más de 100.000 euros este año. La educación es un pilar fundamental para que una sociedad pueda evolucionar. Continuamos también con programas de corresponsabilidad, integración y actividades culturales.

En Servicios Sociales, la prioridad siguen siendo los vecinos. Cualquier persona que lo necesita contará con el respaldo del Ayuntamiento, motivo por el cual se incrementan las subvenciones y las ayudas.

Por último, seguimos impulsando actuaciones que no siempre requieren un aumento del presupuesto municipal. El objetivo es contar con ayudas de otras administraciones, como la Diputación de Alicante o las consellerías, que nos permitan incrementar los recursos disponibles.

Para sacar adelante los presupuestos se necesitó la abstención de algunos grupos, ¿Cómo fueron las negociaciones? Las negociaciones no son fáciles, pero siempre son



Felicia Aracil, concejala de Turismo y Hacienda en la oficina de Turismo

fructíferas. Creo que, al final, un presupuesto que incorpora la aceptación de enmiendas de otros grupos políticos siempre resulta enriquecedor. Evidentemente, siempre defiendo que debe haber negociación, pero no chantaje. Hay líneas rojas que no vamos a cruzar, ni nosotros ni ningún grupo.

Estas negociaciones nos han llevado a aceptar enmiendas que han permitido mejorar el presupuesto en muchos aspectos, como, por ejemplo, en el ámbito de las ayudas a los equipos deportivos. Siempre tenemos voluntad de diálogo y, evidentemente, con algunos grupos es más fácil que con otros. Hay grupos que entran en la negociación y otros que permanecen en un no constante.

Este año, a esos grupos que tradicionalmente, desde que estamos aquí, han mantenido un no sistemático, les escucho y les atiendo, pero no voy más allá. Debo centrarme en Unidas Podemos, Compromís y VOX, que son los grupos que han ayudado a que el presupuesto salga adelante. Tengo un compromiso con sus enmiendas, un compromiso que quiero que se cumpla, porque para eso están los compromisos. Es cierto que, en ocasiones, los tiempos y la tramitación no nos acompañan y todo va más lento de lo que nos gustaría.

Lo que sí tengo claro es que el compromiso y la mano tendida se mantienen con los grupos que nos han apoyado para poder seguir avanzando. Aprobar o no enmiendas a un grupo que, de antemano, va a votar que no, implica entender que no se van a ejecutar, porque esos grupos no nos están dando los instrumentos necesarios para poder hacerlo.

Al final, este proceso ha conseguido que el presupuesto tenga un poco de todos los que queremos seguir avanzando. Los que se han

de la marca, y este año es aún más especial porque recogemos la Q de Calidad en el marco de los eventos que organiza FITUR. La certificación se entregará durante la Noche Q, reconociendo oficialmente el cumplimiento de los estándares de calidad.

Para FITUR hemos hecho una promoción turística con videos actualizados con nuevos recursos y el eslogan, me parece maravilloso, "Haz un paréntesis y quédate".

¿Qué más actuaciones se están haciendo en Turismo? A partir de la Q, lo primero es mantenerla y lo segundo es que tenemos la opción de volver a ser Municipio Turístico Singular. Cuando una persona de fuera busca información en internet o en cualquier medio, contar con la Q o con este sello de municipio turístico singular ofrece garantías. Es una distinción que asegura que lo que se ofrece realmente existe y cumple con los estándares de calidad. Vamos a seguir por esta vía y nos podemos postular para ello, porque ya hemos conseguido la Q y ahora vamos a dar los siguientes pasos.

Seguimos trabajando con todos los recursos turísticos que tenemos y no queremos que ningún fin de semana falte ninguna actividad. Desde Turismo apoyamos a otras concejalías; por ejemplo, si Cultura organiza un evento en Sant Roc, nosotros coordinamos la visita guiada a los jardines. Siempre somos un punto de apoyo para cualquier concejalía, sumando esfuerzos. Además, estamos colaborando con los institutos, con programas Erasmus y de intercambio, y promovemos visitas guiadas, porque creemos que estos visitantes pueden convertirse en embajadores que ayuden a promocionar Mutxamel.

¿Vamos a hablar de Turismo, habéis conseguido la Q de Calidad, ¿Qué significa eso para Mutxamel? Una buena manera de gestionar los presupuestos es buscar la forma más eficiente de rentabilizar los recursos de los que disponemos. No ha sido necesaria una inversión extraordinaria; únicamente he hecho falta cumplir con la certificación, ya que los estándares exigidos ya se estaban cumpliendo.

La Q de Calidad Turística supone situarse en unos estándares de calidad y accesibilidad, y contar con un recurso turístico que ofrezca garantías suficientes tanto a los visitantes como a los vecinos. Esto nos permite disponer del sello AENOR, que certifica ese nivel de calidad y que, además, nos abre la puerta, como ayuntamiento, a optar a ayudas o subvenciones de mayor entidad. Todo ello repercute de nuevo en la mejora de los recursos turísticos que ya tenemos.

Esta semana es FITUR, ¿qué presentáis este año en la Feria? En FITUR vamos bajo la marca Costa Blanca. Tanto el año pasado como este, Costa Blanca CV ha realizado un cambio radical en los stands. Hasta hace dos años, cada municipio contaba con su propio stand con información individual. Costa Blanca ha querido darle un giro a esta dinámica y nos consta que quiere seguir dándole una vuelta. Estar presentes allí siempre aporta el respaldo

de un punto de encuentro. Hemos notado que, desde que la oficina está en este lugar, nos llegan más peticiones por email y mejora nuestra visibilidad. Además, aunque no sea su objetivo principal, funciona como un punto de información: cada vez que hay un evento, el espacio también sirve como panel informativo. Antes se había quedado como un despacho municipal; ahora es una oficina abierta a la calle. La oficina sirve como enlace para información no solo turística, sino también de la ADL, comercio o permisos, conectando con otros servicios municipales. En definitiva, tenemos un punto de acceso accesible, cercano y útil para la ciudadanía.

Casi 32 millones de euros de presupuesto para Mutxamel este 2026



Momento de la votación en el pleno

Som Mutxamel

◆ Mutxamel ha presentado los presupuestos municipales para el 2026, que ascienden a un total de 31.721.871€. El presupuesto ha sido aprobado con los votos a favor del equipo de gobierno del PP, las abstenciones de Compromís, EU-UP y VOX y el voto en contra del PSOE.

En materia de alumbrado público, se llevará a cabo la mejora tanto en el casco urbano como en las urbanizaciones, con el cambio a tecnología LED de las luminarias, una actuación impulsada a través de enmiendas de Vox y Esquerra Unida. Además, se instalarán nuevas farolas en la carretera de Les Penyetes, a propuesta de Compromís.

El presupuesto contempla también un plan de asfaltado en distintas zonas del municipio, el refuerzo del mobiliario urbano y la sustitución de los bancos de la plaza Sant Pere. A ello se suma la mejora de la señalética vial, con especial atención al refuerzo de señales luminosas en Els Oms, y la reparación de aceras tanto en el casco urbano como en las urbanizaciones, con aportaciones de Vox y EU. Los parques infantiles serán objeto de mejora gracias a una enmienda consensuada por todos los grupos.

En cuanto a equipamientos, la zona de La Verónica contará con un kiosko-cantina, una iniciativa respaldada por Vox y PSOE. También se instalarán aparcabicis y espacios para patinetes en diferentes puntos del municipio, a propuesta de Vox y Compromís.

El área de Educación incrementa su presupuesto en 100.000 euros, de los cuales 35.000 se destinan a inversiones en los centros educativos. En Deportes, se mantiene la oferta de

enmiendas de Compromís y EU. El presupuesto incluye el inicio de las obras de la cantina-restaurante del polideportivo, el complejo de la zona de piscinas y la reordenación de accesos, con la creación de una sala multiusos. Asimismo, se redactarán nuevos proyectos como el trinquet municipal, la zona deportiva de La Almajada y el campo de fútbol de la zona deportiva La Huerta.

En el ámbito económico y urbanístico, se ejecutará la segunda fase del polígono industrial Riodel, se finalizarán las fases 0, 1 y 2 de la Casa Ferraz y los jardines de Santa Elena, y se solicitará financiación del 2% cultural al Ministerio de Cultura. También se dota de presupuesto el proyecto "Mutxamel, Ciudad de Vida Activa", cuya primera actuación será la conversión del Casal de la Tercera Edad en centro de día. El área de Transporte aumenta su presupuesto hasta los 358.000 euros, destinados a ampliar las líneas M1 y M2. En el segundo semestre se realizará una nueva licitación, con reconfiguración de líneas y creación de nuevos servicios. Se crea además una nueva dotación presupuestaria para EMSUVIM, con el objetivo de desarrollar el sector 6.3. De cara a 2026, el Ayuntamiento prevé aprobar el catálogo de bienes municipales, un paso clave para avanzar en el futuro Plan General de Mutxamel.

En Turismo, se amplía el horario de la oficina turística, se reorganizan las visitas guiadas y, tras la obtención de la Q de Calidad Turística, se trabajará para lograr el reconocimiento de Municipio Singular. Se programarán doce rutas guiadas, jornadas de anillamiento de aves y plantaciones de árboles, dentro del Plan de Sombras de Mutxamel. Además, se mantiene el apoyo a la marca "Tomate Muchamel" y se amplía el proyecto "Camins d'Aigua".

«Presentamos un proyecto de presupuestos fruto de conversaciones, escuchas y aceptación, en mayor o menor medida de enmiendas y «luego no se ejecutén». «Mutxamel crece pero no ordenado, no crecemos en vivienda en altura y eso hace que la densificación poblacional nos perjudique... cuando se dice que los presupuestos salen por Compromís y EU-UP y a veces por VOX no es que hayamos pactado, hemos mirado por el bien del pueblo».

Desde el PSOE, Antonio Cachinero ha apuntado que la línea de gestión del equipo de gobierno es «plana y anclada en el pasado». Además ha advertido que el presupuesto adolece de irregularidades «apreciamos un incumplimiento de la estabilidad presupuestaria». Además, ha calificado el presupuesto como «irreal, en cuanto al cálculo de los ingresos». También ha aseverado que «se maquillan las cuentas con ingresos que no existen a día de hoy». También se ha referido a sus enmiendas, «no importa el porcentaje,

GRUPO COSTA BLANCA HTS
ESPECIALIZADOS EN ESTRUCTURAS PARA ENERGÍA Y PROTECCIÓN SOLAR
SPECIALISTS IN STRUCTURES FOR SOLAR ENERGY AND PROTECTION

grupocostablancahts.es
634 19 89 26
C/ Relleu 10
Polígono Industrial Faima
Crevillente

AUTOTALLER
MIR AUTO
MECÁNICA
ELÉCTRICA
AIRE
ACONDICIONADO

tallermirauto@gmail.com / www.taller-mirauto-mutxamel.es
C/ Pio XII, 22 - Local I - Mutxamel
Tel. 965 95 55 55 - Tel./Fax 965 95 55 60

Borja Iborra es el portavoz de Unides Podem – Esquerra Unida en Mutxamel, repasamos con la aprobación de los presupuestos y comentamos las asignaturas pendientes del municipio

“La vivienda debe de ser una de las grandes prioridades del presupuesto municipal, Mutxamel no es ajeno al problema”

Unides Podem-Esquerra Unida Mutxamel

◆ ¿Cómo valora la aprobación de los presupuestos de este año? La aprobación del presupuesto no es solo un trámite administrativo, sino una herramienta real para mejorar el día a día de los vecinos y vecinas de Mutxamel, de ahí nuestra abstención. El motivo es que cuenta con casi un 80% de nuestras enmiendas aceptadas, de modo que se ha enmendado un presupuesto inicial, haciéndolo más realista y adaptado a las necesidades y carencias de Mutxamel. Hemos actuado de forma responsable y constructiva, pero advirtiendo al Equipo de Gobierno (PP) que la experiencia de años anteriores obliga a mantenernos vigilantes y obligándoles a llevar a cabo nuestras propuestas, y que no pase como el año pasado que aceptaron enmiendas de la oposición que luego no se ejecutaron. El PP ya no tiene excusas para no ejecutar el presupuesto, lo tienen aprobado y serán ellos los únicos responsables si Mutxamel no avanza.

En el pleno de presupuestos afeó al equipo de gobierno que aceptaran las enmiendas y luego no las ejecutarán, ¿Qué enmiendas considera prioritarias este año? Es cierto que mostré mi malestar ante la falta de cumplimiento en la ejecución del presupuesto y de nuestras enmiendas, no es solo una falta de compromiso con nosotros, sino con el pueblo.

Las políticas que llevamos desde Unides Podem-Esquerra Unida son para mejorar Mutxamel y que avance, y la falta de ejecución lo impide. A día de hoy podríamos disfrutar de muchas mejoras en vivienda, urbanismo, cultura, deporte, etc, que por falta de ejecución no están.

Hay que hacer énfasis en todas las enmiendas presentadas, son más de 35, pero si tuvieras que elegir las principales, serían las referidas a políticas sociales, feministas e igualdad, vivienda, mantenimiento y alumbrado de espacios públicos, promoción y protección del Valenciano, transporte (urbano y con el resto de la comarca).

“Las políticas que llevamos desde Unides Podem-Esquerra Unida son para mejorar Mutxamel y que avance”



Borja Iborra portavoz de Unides Podem – Esquerra Unida en Mutxamel

¿Cómo cree que se tratará el tema de la vivienda este año en los presupuestos? Hay que dejar claro que la vivienda debe de ser una de las grandes prioridades del presupuesto municipal. Mutxamel no es ajeno al problema del acceso a la vivienda, especialmente para jóvenes y familias trabajadoras. Tenemos parques públicos, estamos adheridos al plan de la Generalitat Valenciana VIU, hemos presentado desde el 2015 hasta día de hoy varias mociones y enmiendas todos los años sobre este tema, y recordar que tenemos EMSUVIM como empresa municipal para hacer vivienda, que para eso se creó. Lo tenemos todo, solo falta voluntad política de hacerlo, la misma voluntad que hubo en la anterior legislatura, con la vicepresidencia segunda de la Generalitat, que ostentábamos cuando se hicieron viviendas en la plaza nueva a través del sistema público-privado, con alquileres asequibles para la ciudadanía de Mutxamel.

En el pleno de presupuestos dijeron que miraba por el bien del pueblo, ¿a qué se refería con eso? Lo decimos en el pleno de presupuestos y en el resto de plenos que se celebran durante el año. Nuestros votos siempre son “por el bien del pueblo”. Significa exigir que el dinero público se gestione con responsabilidad, transparencia, eficacia y que de ello se beneficie el municipio. Dos ejemplos de ello son, por un lado, la compra de la casa y huerto de Ferraz, la cual votamos a favor para recuperar un BIC y ponerlo en valor, dándole más patrimonio artístico y cultural a Mutxamel. Y el otro ejemplo, es el voto en contra de la revisión de la ordenanza fiscal reguladora de la tasa por recogida de residuos, el famoso tasazo de la basura. Presentamos alegaciones que no fueron aceptadas en su totalidad, además de que solo se les aumenta la tasa a los vecinos y vecinas, pero no a los comercios, por lo que no es justo para la

ciudadanía. Por eso, mirar por el bien del pueblo era votar en contra, y ahora serán el PP y el PSOE, que sacaron adelante la propuesta, quienes debían explicar por qué no aplicaron medidas para aliviar el aumento del pago de la tasa, como hicimos nosotros en nuestras alegaciones.

“Tenemos un municipio con mucho potencial, pero nos estamos quedando atrasados con el resto de la comarca”

¿Qué le parece el voto en contra del PSOE? En relación con el voto en contra del PSOE, no voy a entrar a valorar dicha decisión. Nuestro criterio es el de avanzar y no bloquear. Cuando tenemos que votar que no o abstenernos lo hacemos con criterio propio, y analizando bien la propuesta, viendo los beneficios y perjuicios que conllevaría votar una cosa u otra. En un presupuesto hay que valorar muchos aspectos (enmiendas realizadas y aceptadas, programas de actuación, mejora de servicios, ayudas sociales que otorgamos, etc) y es un duro trabajo de análisis y valoración. El Grupo de Unides Podem-Esquerra Unida votó abstención para que Mutxamel avance y tengamos esas mejoras que la ciudadanía nos transmite y que tanto necesitan.

Fuera de los presupuestos, ¿qué temas le parece importantes para este año en Mutxamel? Tenemos un municipio con mucho potencial, pero nos estamos quedando atrasados con el resto de la comarca. No tener un plan general de ordenación urbana nos lastra y tiene que hacerse ya. Tener un transporte digno que no tarde 1 hora en llegar a Alicante y que nos comunique con la universidad y resto de comarca. Llevar a cabo más medidas medioambientales contra el cambio climático. Lograr por fin la unión de las urbanizaciones con el centro (propuesta que presentamos como moción en 2021 y que este año se implantará). Municipalización de servicios públicos. Agilización de los trámites administrativos y otorgamiento de licencias. Vamos a seguir trabajando como venimos haciendo desde 2015, siguiendo la misma línea política y de trabajo.

La artista mutxamelera Elena Lacal lanza su nuevo tema “CADA VEZ”



Imagen del videoclip de Cada vez de Elena Lacal

Som Mutxamel

◆ La cantante y creadora mutxamelera Elena Lacal ha estrenado recientemente su nueva canción titulada "CADA VEZ", un tema de estilo urbano que consolida su identidad artística y cierra un ciclo creativo muy personal.

Nace en Mutxamel la nueva Penya Barcelonista: fútbol, viajes y pasión azulgrana



Ángel Ivorra, tesorero, Adrián Climent, presidente y Víctor Navarro secretario de la Penya en la sede

Som Mutxamel

◆ Mutxamel ha estrenado recientemente una nueva Penya Barcelonista, que nace con el objetivo de reunir a los aficionados del FC Barcelona en la localidad y fomentar la pasión por el fútbol.

Adrián Climent, presidente de la Penya comenta que la idea nació debido a que el mismo junto a algunos amigos, como puede ser Ángel Ivorra, el actual tesorero, se juntaban en sus casas a ver el fútbol, de ahí salió la idea. Con 105 socios ya inscritos, la penya organiza encuentros para ver los partidos del Barça, recuperando la anterior penya barcelonista que había en el municipio.

La nueva entidad está liderada por Adrián Climent como presidente, Ángel Ivorra como tesorero y Víctor Navarro como secretario. La penya lleva en funcionamiento alrededor de cinco meses y la acogida ha sido muy buena, según comentan, «la idea de futuro incluye convertirse

paso más en la evolución musical de Lacal, marcada por la independencia creativa y el control total de su proyecto.

La canción ha sido grabada junto a la productora Kímera Producciones, con sede en Elche, encargada de la parte técnica del proceso. Más allá de la grabación, Elena Lacal ha asumido todo el trabajo creativo: la composición del tema, la idea estética, el estilo y el concepto del videoclip, reflejando una visión artística coherente y muy personal.

Con este nuevo lanzamiento, la artista continúa trabajando para dar a conocer su música y su imagen en redes sociales, un objetivo clave en esta etapa de su carrera. Aunque sigue creando nuevo material, Elena Lacal pone el foco en construir comunidad y visibilidad, apostando por la constancia y la autenticidad como señas de identidad.

"CADA VEZ" ya está disponible para el público y se presenta como una muestra clara del camino artístico que la cantante de Mutxamel está trazando dentro de la escena urbana independiente.

La certificación "Q" de Calidad Turística impulsa la excelencia del destino en la Tourist Info de Mutxamel



La Oficina de Turismo ya tiene su sello Q de Calidad

Som Mutxamel

◆ La obtención de la certificación "Q" de Calidad Turística por parte de la Tourist Info Mutxamel marca un importante avance en la estrategia local de mejora continua y excelencia en la atención al visitante. Este distintivo, otorgado por el Instituto para la Calidad Turística Española (ICTE) y avalado por la Secretaría de Estado de Turismo, reconoce que la oficina cumple altos estándares de calidad, seguridad y satisfacción, avalados por la Norma Internacional UNE-ISO 14785:2015, específica para Oficinas de Información Turística. Superar sus exigencias supone un elemento diferenciador que garantiza procesos eficientes, instalaciones adecuadas, información actualizada y un equipo profesional altamente preparado.

La edil de Turismo, Felicia Aracil, ha destacado la relevancia de este logro para el municipio, "conseguir la Q de calidad turística a nivel nacional fue de los principales objetivos que nos propusimos al inicio de la legislatura para poder optar de nuevo a ser municipio turístico.

Después de mucho trabajo la hemos conseguido; esto significa que cumplimos con una serie de altos estándares de calidad, seguridad y satisfacción con todas las personas que visitan nuestros recursos turísticos.

La Q de calidad turística certifica que ofrecemos un servicio acreditado y fiable", ha señalado. Aracil añade que "como Ayuntamiento nos posicionamos dentro de la marca española Q de calidad para seguir apostando por la mejora constante y seguir optimizando todos nuestros recursos turísticos, diferenciándonos al aportar un se-

Conxi Martínez és la portaveu de Compromís Mutxamel, comentem amb ella l'aprovació dels pressupostos i l'actualitat de Mutxamel

“Mutxamel té les condicions per a ser un municipi referent de la comarca, sols cal posar-se a treballar per aconseguir-ho”



Conxi Martínez, portaveu de Compromís Mutxamel

Compromís per Mutxamel

◆ Com valora l'aprovació dels pressupostos d'enguany? En el pressupost municipal es reflecteix el projecte de ciutat així com les prioritats ideològiques del govern local. Aquest no és el nostre pressupost, però el fet que incorpore una gran majoria de les nostres propostes és una victòria política, proposades que responden a necessitats reals de la ciutadania i no a interessos partidistes.

Però diré que el pressupost que s'ha aprovat

és millor que el que s'havia presentat inicialment perquè contempla la incorporació dels nostres projectes.

En el ple de pressupostos va reclamar a l'equip de govern que acceptaren les esmenes i després no les executaren. Quines esmenes considera prioritàries enguany?

Considerem que totes les nostres esmenes són importants, assequibles i realitzables dins de l'any, ja que responden a necessitats reals del municipi i poden dur-se a terme amb els recursos disponibles.

Un dels aspectes que més ens preocupa i que exigeix una actuació urgent i decidida és la falta d'habitatge assequible per a la joventut

“Considerem que totes les nostres esmenes són importants, assequibles i realitzables dins de l'any”

Com creu que es tractarà el tema de la vivenda enguany en els pressupostos? Les dades que observem any rere any evidencien que no s'està desenvolupant una política pú-

blica d'habitatge suficient, ni en matèria de construcció d'habitatge protegit, ni en l'impuls de programes de lloguer assequible, ni en la mobilització d'habitacions buits. Aquesta inacció contrasta amb el creixement urbanístic del municipi, un creixement que, paradossalment, no dona resposta a les necessitats reals de la població local. Per això, hem reclamat que l'equip de govern incorpore en els pressupostos mesures concretes, dades econòmicament, que facen possible que els nostres joves puguen construir un projecte de vida a Mutxamel.

Considerem fonamental reactivar i concretar els PRI pendents, ja que el seu desbloqueig i execució són essencials per a garantir la construcció d'habitatge al nucli urbà i ampliar l'oferta disponible que actualment és inexistente.

La intervenció, a través de l'Empresa Municipal del Sòl i Vivenda, (EMSUVIM) garantix un model de gestió més àgil.

En el ple de pressupostos va dir que sempre s'ofereixen a col·laborar i consensuar per a fer de Mutxamel un municipi referent, ens pot explicar esta afirmació? Perquè un municipi esdevinga referent de la seua comarca, ha de combinar diversos elements que van més enllà de la simple gestió administrativa.

Comptar amb bons serveis sanitaris, educatius, esportius i culturals, així com amb infraestructures eficients. Mutxamel ha quedat estancat pel que fa a les infraestructures, i l'equip de govern del PP no ha sabut donar resposta a les necessitats de la nostra població. Tenim un centre de salut dels anys 90, insuficient per a una població que, des d'aleshores fins ara, ha crescut i el centre de salut és pràcticament el mateix; una biblioteca en construcció que no acaba mai; un transport públic molt deficitari; són imprescindibles més espais verds; cal atraure empreses que generen llocs de treball i impulsen l'economia local fent que la localitat sigui més viva, competitiva i amb futur.

Cal preservar i promocionar el patrimoni cultural, històric i natural, així com la llengua i les tradicions locals; així com garantir la inclusió, la igualtat i la participació ciutadana.

Mutxamel té les condicions per a ser un municipi referent de la comarca, sols cal posar-se a treballar per aconseguir-ho

Que li sembla el vot en contra del PSOE? Nostres ens vam presentar per fer política útil, pensada per donar solucions reals, perquè per damunt de tot estan els nostres veïns i veïnes. No volem un Mutxamel estancat; tre-

“Hi ha moltes necessitats que calen solucionar deixant abanda les ideals polítics”

ballen perquè les nostres polítiques estiguin presents i tinguen impacte real. Cada grup municipal ha de donar explicacions de les seues actuacions. Compromís per Mutxamel, com ha demostrat, treballa per a el poble de Mutxamel.

Este any els veïns i veïnes de mutxamel van un considerable increment en la taxa de la brossa, quina ha sigut la postura de Compromís al respecte. Lamentablement enguany varem incrementat el rebut de la taxa de brossa a causa de l'abstenció del PSOE, que ha afavorit l'aprovació d'aquesta ordenança fiscal. Estem totalment en contra, l'augment d'aquesta taxa està realitzat amb falta de proporcionalitat i equitat, vulnera el principi de qui contamina paga, ja que hi ha absència d'incidentis mediambientals, l'ordenança es limita a cobrir les despeses sense implementar accions per a fomentar la reducció de residus del nostre municipi.

Fora dels pressupostos, quins temes li sembla importants per a enguany a Mutxamel? A Mutxamel s'està governant a "ralent". Hi ha moltes necessitats que calen solucionar deixant abanda les ideals polítics. Com és el transport, de què ens valen tantes declaracions institucionals si a l' hora de treballar on toca ens posem de perfil, pose com a exemple una reunió que vam mandar a les Corts Valencianes amb diputats i regidors de Mutxamel amb la plataforma TRAM MUTXAMEL-SANT JOAN, el PP no els va rebre, la reunió es va planificar conjunta PSOE-COMPROMÍS, però minuts abans el PSOE es va negar a fer-la conjunta amb COMPROMÍS. Un tema tan important ha de superar els partidismes, i comptar amb tots els actors implicats.

Necessitem un centre de dia, per a donar resposta a les necessitats dels nostres majors així com per a proporcionar un respir a les persones cuidadores.

S'ha d'accelerar l'ús i gaudi de la Casa i hort de Ferraz, ja va dos anys de la seu compra i falta molta faena a fer.

A més a més, cal estar pendent d'assumptes ordinaris: la neteja, tenir una senyalització en condicions, atenció a les urbanitzacions, reparació de voreres, etc., i no convertir-ho en una actuació extraordinària.

Mutxamel adjudica las obras del nuevo gimnasio y el aulario de Infantil del CEIP Arbre Blanc por más de 1,5 millones de euros



Fachada del Colegio Arbre Blanc de Mutxamel

Som Mutxamel

◆ La adjudicación de las obras fue anunciada públicamente por el alcalde de Mutxamel, Rafael García, a través de sus redes sociales, donde destacó la importancia del proyecto y el esfuerzo realizado para desbloquear una iniciativa

que llevaba años encontrando obstáculos administrativos y técnicos. Tal y como explicó el propio alcalde en su publicación, el proyecto ha atravesado numerosas dificultades, entre ellas la exclusión del centro del programa autonómico de reformas educativas en 2016,

los retrasos en la implantación del plan Edificant en el municipio, la negativa inicial a construir el gimnasio y la posterior renuncia de la empresa adjudicataria, lo que obligó a reiniciar el proceso. Desde 2023, el consistorio ha trabajado en una nueva redacción

● El Ayuntamiento de Mutxamel ha adjudicado el contrato para la construcción del nuevo gimnasio y el aulario de Educación Infantil del CEIP Arbre Blanc, una actuación largamente esperada por la comunidad educativa y que supondrá una inversión superior a 1,5 millones de euros.

del proyecto, logrando además un incremento de la subvención superior a los 500.000 euros, circunstancia que ha permitido la adjudicación definitiva del contrato y garantiza la viabilidad económica de la actuación.

Según avanzó Rafael García en sus redes, el siguiente paso será la firma del acta de replanteo, que marcará el inicio de las obras una vez se coordinen los trabajos con la dirección del centro para reducir al máximo las afecciones al desarrollo normal de las clases. El alcalde también hizo referencia a los problemas que han afectado al entorno del CEIP Arbre Blanc, como la existencia de una parcela pendiente de resolución judicial y otra condicionada por la estación de bombeo de la desaladora, una

infraestructura abandonada durante años por ACUAMED. En este sentido, informó de una reunión con el presidente de la Confederación Hidrográfica, quien aseguró que las obras se retomarán en el primer semestre del año, además de solicitarse mejoras en los accesos al centro educativo.

El nuevo gimnasio y el aulario de Infantil son infraestructuras consideradas imprescindibles para el CEIP Arbre Blanc y para una zona del municipio en pleno crecimiento, cuyo desarrollo urbano comienza a desbloquearse tras años de parálisis. En su mensaje, el alcalde subrayó que el Ayuntamiento seguirá trabajando "con constancia y compromiso" para que Mutxamel cuente con los servicios educativos que merece su ciudadanía.

Los beneficios de usar audífonos

Audioprotesista. Violeta Jacobo

Los audífonos nos permiten mejorar la audición. La pérdida auditiva nos afecta de forma diferente a cualquier persona, edad o sexo. Para poner solución a esto es adaptando audífonos. Cuando notamos algún síntoma debemos ir al especialista para diagnosticar la pérdida.

El oído es un sentido que se utiliza siempre, ya que te ayuda a integrarte en las conversaciones y no aislarte con tu gente.

Se detecta que la salud mental puede sufrir cuando una persona tiene perdida auditiva y puede generarse, demencia, alzheimer, ansiedad o la depresión... para evitar que aparezcan estas enfermedades debemos controlar nuestra audición y poner solución si hace falta.

En Amplivox Centro Auditológico hacemos revisiones audiometrías sin compromiso y sin coste, cualquier cosa no duden en contactar con nosotros.



Contacta con nosotros

965 637 618 722 797 599

Amplivox centro auditológico

Audioprotesistas Violeta Jacobo

Ver y revisa tu audición gratis

Avda. Generalitat, 50 - El Campello

Si te gusta
lo artesanal,
en Mutxamel harás
muy buenas migas

ABRE EL PARÉNTESIS
Y QUÉDATE



Los momentos
en familia
dan sus frutos

ABRE EL PARÉNTESIS
Y QUÉDATE



Seguro que
nuestras fiestas
te conquistan

ABRE EL PARÉNTESIS
Y QUÉDATE



Aquí los
deportes
tienen
muchas calle

ABRE EL PARÉNTESIS
Y QUÉDATE

